
一 般 質 問 通 告 書 

 次の件について、会議規則第６０条の規定により、一般質問の通告をいたします。 

（全体所要時間  60  分） 

平成 27 年 8月 31 日     午前・午後      時      分 受付 

                             広陵町議会議員    八尾 春雄    印 

 広陵町議会議長  青木 義勝   様 

質問の要旨（できるだけ具体的に） 答弁者 

質問事項（１）小学校給食の民間委託に関して偽装請負の発生せぬようにしてもらい

たい。また、学校教職員の役割をより明確にして食育や地産地消の取り組み

を本格的に進めてほしい。 

<内容>  

従来の説明では調理は委託するが原材料の仕入れや献立は町であるとしてきた。 

① 委託の内容は何か。契約書及び相手との協議でどのように確認しているのか。8

月 24日広陵北小学校での試食会で質問したところ、受託企業の担当部長からは

「安心安全を前提に食育にも取り組みたい」と驚くべき回答があった。社内では各

校調理現場に調理師・栄養士を各1名配置するとの説明であったが、学校教育に

受託企業雇いの栄養士を関与させる予定なのか。 

② 好き嫌いのある児童に対して学校教職員はどのように食育を進めるのか。 

③ 直営時代の労務構成と委託後の労務構成はどのように変化したのか。一週間あ

たりのフルタイマー労働者の労働時間とパートタイマー労働者の労働時間を比較

して答弁されたい。雇用契約期間問題（3年間の期限付き）は解決できたのか。 

④ 学校長は受託企業側とどのような関係になるのか。 

教育長 

質問事項（２）介護保険制度の改悪にどのように対応する決意なのか。 

 

<内容>  

認定の存否にかかわらず介護保険料を年金から天引きしながら、要支援1・2のデイ

サービスとホームヘルプサービスを介護保険対象から外すのは不当ではないか。 

 ① 今後町の取り組みはどのようにすすめようとしているのか。受給権を否定し事業

に組み込もうとするやり方は安定性も損なわれるばかりか質の確保も難しくなること

が心配されるが町の認識はどうか。 

 ② 広陵町社会福祉協議会との懇談でこれら 2 つのサービスが全利用高の半分に

達していることが判明している。事業団体としても不安が大きいのではないか。 

 ③ 公的責任から住民間の互助制度に変質させぬようにどのように取り組むのか 

 ④ 現行のデイサービスとホームヘルプサービスでは制度上できないサービスはむ

しろ柔軟に検討し、例えば、社会教育施設としての公民館を、地域の高齢者支援の

場としての公民館にと変質させるように研究を進めてはどうか。 

町長 

 

質問の要旨（できるだけ具体的に） 答弁者 



質問事項（３）香芝市との包括協定を締結するに当たっての提案 

 

<内容> 

中学校給食共同給食センターに関係して当初予定していた 300万円の賃借料収入

の行方も注目されている。具体的に次の通り提案する。 

① 各校 1 名の栄養教員の配置（香芝市が人件費を負担）。尚、食育推進のために

はすべての小・中学校に栄養教員の配置を検討すべきではないか。 

② コミュニティーバスの運行を香芝市内から広陵町内へ拡大する。 

③ 香芝市民が利用できる施設は広陵町民も同等の条件で利用できるようにする。

施設利用に関する広陵町民側の意見を表明できる機関の創設を香芝市側に提

案願いたい。例）プール・テニスコート・駐輪場・公民館・図書館返還用ポスト（近

鉄五位堂駅前） 

町長 

 

質問事項（４）買物が困難になっている町民対象に、町の要請に応えて（町の説明）出

店したスーパーイズミヤあるいはエコール・マミ等に対して町内巡回販売を要請し

てはどうか。 

 

<内容> 平尾のオークワ閉店等で、その直後より買い物が難しくなったと苦情が出て

いるのは周知の事実である。イズミヤが競争に勝ったのではないかとのうがった意

見も拝聴する。 

 ① せっかく町内で営業しているのだから、さらに貢献度を高めるように申し入れて

もらいたい。その具体化として町内巡回販売は考えられないか。 

 ② 前週に予約発注の制度も取り入れてはどうか。 

 ③ 販売車立ち寄り先には、最低限、大字・丁目の公民館・集会所を指定してそこに

人が集まりやすいように工夫してはどうか。 

町長 

質問事項（５）高田川をはじめとして町内を流れる河川の堆積土砂撤去の見込みはど

うか、進捗状況を問う。 

 

<内容>既に町と県が協議し、堆積土砂の撤去の方針は確立されていると受け止めて

いるがその後の進捗状況について説明願いたい。 

 ① 平成 27年度末までにおいてはどこまで進める予定なのか。 

 ② 上流の河川改修や遊水機能の拡大は進んでいるのか。町内の遊水機能確保の

取り組みはどこまで進んでいるのか。 

町長 

平成27年6月議会八尾一般質問では、ある質問について、答弁でA4サイズ 4枚もの大部なものと

なり、質問時間の確保が難しい事態となりました。今回は通常の 5本の質問としています。町におかれ

ても答弁は一質問に対しA4サイズ 2枚程度までとするようにご協力をお願い致します。 


